



LA PELEA EL 2 DE JUNIO ES POR EL CONGRESO

Por José Vilchis Guerrero

La pelea profunda de los partidos que conforman las dos coaliciones Seguimos haciendo historia (morena, PT y Verde Ecologista) y Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD) y Movimiento Ciudadano en la contienda electoral del 2 de junio la van a dar en las campañas que empiezan este viernes por ganar la mayoría de dos tercios en San Lázaro y en el Senado de la República.

Unos y otros se van a disputar la mayoría calificada para garantizar a quien gane la Presidencia de la República que las iniciativas de reforma que proponga el Ejecutivo no tendrán obstáculos por parte de los legisladores de oposición, como ocurrió con las iniciativas para reformar el sistema electoral con un Plan B, que fue rechazado el año pasado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que atendió las inconformidades de legisladores de PRI, PAN y PRD que salieron "en defensa del INE".

A partir de entonces, el presidente Andrés Manuel López Obrador les "tiró línea" a sus partidarios para atender la insaculación de candidatos que cuenten con preferencia del voto y popularidad para ganar la mayoría de las curules

en San Lázaro y escaños en el Senado de modo que puedan ser aprobadas en la próxima legislatura unas 20 iniciativas de reforma en diversos temas pendientes por resolver en materia electoral, reforma del Poder Judicial y que la Guardia Nacional se integre a la estructura de la Secretaría de la Defensa Nacional, entre otras iniciativas que ahora están a debate en las diversas comisiones.

El 23 de agosto 2021 Morena obtuvo 198 diputados; PAN 114, PRI 70, PVEM 43, PT 37, MC 23 y PRD 15 y fue así como se conformó originalmente las bancadas en San Lázaro y los plurinominales, fueron 76 a Morena, 41 al PAN, 40 al PRI, 16 para MC, 12 al PVEM, 8 al PRD y 7 al PT.

En esta ocasión, de cara a las elecciones del 2 de junio, Morena cambió las candidaturas plurinominales para el Congreso de la Unión que incluyen a los exaspirantes del proceso interno del partido para la candidatura presidencial, dirigentes sindicales, familiares morenistas y personajes de otros partidos que se sumaron a los que configuran la coalición Seguimos haciendo historia.

La semana pasada el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, dio a conocer la lista modificada a los resultados de la insaculación realizada el miércoles y que tendrían





que agregarse los lugares no reservados de la Comisión de Elecciones y que competirán el próximo 2 de junio.

Para el Senado quedó definida la posición del excanciller Marcelo Ebrard, quien se inconformó con los resultados de la selección de candidatura presidencial y la de la senadora Martha Lucía Micher Camarena, quien lo apoyó hasta el último momento en su lucha por la candidatura presidencial. También quedaron incluidos los otros contendientes Adán Augusto López, y el actual diputado Gerardo Fernández Noroña.

De última hora el exgobernador del PAN, Javier Corral, se sumó al equipo de la aspirante única por la presidencia de Morena, PT y Verde Ecologista, Claudia Sheinbaum, así como el secretario particular del presidente Andrés Manuel López Obrador, Alejandro Esquer Verdugo. También va incluida la cantante y actual senadora de Oaxaca, Susana Harp y la senadora y secretaria general de Morena, Citlalli Hernández Mora. Quien también busca reelegirse es la senadora Geovanna Bañuelos.

En la nueva lista quedaron incluidos el hermano del presidente, José Ramiro López Obrador, el vocero de presidencia, Jesús Ramírez Cuevas (quien ya declinó y se queda con la vocería) y Rafael Barajas, El Fisgón, presidente del Instituto Nacional de Formación de Morena. Américo Villarreal Santiago, hijo del gobernador de Tamaulipas, Américo Villareal, ahora aparece como suplente de Omar Helen García Palomar, en la preselección de las listas del Senado. El senador Ricardo Monreal figura en la lista plurinominal para la Cámara de Diputados en la segunda circunscripción.

Por la circunscripción 5 ya fueron adheridos cercanos a Marcelo Ebrard, Vidal Llerenas Morales, subsecretario de Egresos durante la gestión de la jefatura de gobierno de Marcelo Ebrard, y su suplente es el sobrino del mismo excanciller, Sebastián Ebrard Lestrade. Además de Jesús Valdés Peña, quien operó a favor de la aspiración presidencial en el pasado proceso interno.

Figuran también Alfonso Ramírez Cuéllar, quien es líder al interior de Morena, operador en la actual campaña de Claudia Sheinbaum, y quien ya fue diputado federal. Repetirán el líder minero Napoleón Gómez Urrutia por la circunscripción 2; Pedro Haces Barba, secretario general de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México, y también apoya la candidatura de Sheinbaum Pardo. El gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco Bravo, por la circunscripción 4; la senadora

y exsecretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, el actor Sergio Mayer Bretón, quien ya fue diputado; el ex priista Fernando Castro Trenti por la circunscripción 1; el expanista Manuel Espino y el experredista Víctor Hugo Lobo, quien se inconformó por el proceso de selección de candidatura en la Ciudad de México y se sumó a la causa de Clara Brugada en la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, así como el general en retiro Luis Arturo Oliver Cen.

Ellos buscarán ganar las dos terceras partes de curules y escaños para facilitarle a Claudia Sheinbaum su gestión en la Presidencia de la República, según sus proyecciones.